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「技術士を目指そう、修習ガイダンス

2015 ～技術士第一次試験合格者・JABEE

認定課程修了見込者（修了者を含む）～」

報告
修習技術者支援実行委員会 委員補佐

後藤 充弘 修習技術者(電気電子部門)

１．ガイダンス概要

日 時 平成 27年 1月 31 日（土）

11:00～17:20

主 催 公益社団法人日本技術士会

修習技術者支援実行委員会

共 催 青年技術士交流実行委員会

会 場 コクヨホール（品川）

２．ガイダンスのブログラム

１．開会にあたって    13:00～13:05

修習委員会副委員長     川村 智

２．会長からの挨拶 3:05～13:10

日本技術士会会長 吉田 克己

３．講演１ 13:10～13:30

「修習技術者に望む！」

理事/研修委員会委員長 西村 正直

４．講演２ 13:30～14:15

「修習経路と獲得すべき

能力」

修習委員会委員長 神下 栄

＜休憩＞ 14:15～15:00

５．パネル討論 15:00～17:15

テーマ「プロフェッショ

ナルを目指す、技術士と

して生きる」

・コーディネーター

青年委員会委員 小野寺 純

・パネリスト

青年委員会副委員長/

技術士（電気電子部門） 田中 雅人

技術士（経営工学部門） 赤木 宏匡

技術士（情報工学部門） 靭 勝彦

修習技術者（化学部門） 佐藤 理恵子

修習技術者（建設部門） 尾形 裕

６．閉会にあたって 17:15～17:20

修習委員会副委員長 高橋 裕二

３．ガイダンスの参加者

ガイダンス申込者は 263 名を数え、当日も

233 名が来場した。そのため、関係者席を含

めて、ホールの座席はほぼ満席状態だった。

首都圏からの参加者が大多数ではあるが、

例年通り北海道、四国、九州といった遠方か

らもいる。一次合格分野では、電気電子、建

設、機械、情報工学が目立つが、部門での働

きかけがあった経営工学の参加者も比較的

多かった。年代別では 30歳代が最も多く、

20歳代と 40歳代は同じくらいであった。

４．開会にあたって

修習委員会の川村副委員長が本日のガイ

ダンスの主旨と目的を説明した。

５．会長からの挨拶

技術士会の吉田会長が、一次試験合格者及

び JABEE 認定課程修了者への祝辞を述べた。

加えて、技術士会としての歓迎および期待す

る旨を語った。

川村副委員長

吉田会長
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６．講演１

西村理事／研修委員長が「修習技術者に望

む！」と題して講演した。修習技術者、技術

士、技術士試験の概要から技術士会の支援な

どを説明し、技術士を目指す上でも技術士会

への入会を促すものであった。

７．講演２

修習委員会の神下委員長が、「修習経路と

獲得すべき能力」と題して講演した。技術者

の役割、修習の理念・位置づけ・目的を述べ、

修習の意味づけを行った。また、修習委員会

の活動を紹介し、積極的な修習活動を期待す

る旨を語った。

８．ポスター展示

11時の開場から開会までの間およびガイ

ダンス途中の休憩時間をポスター展示の時

間とした。ホールの外側の通路部において部

会、委員会、大学技術士会などの 24種の展

示を行い、各関係者が来場者に説明した。

西村理事

神下委員長

ポスター展示１

会場の様子１

会場の様子２

司会：修習委員会 野村委員
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９．パネル討論

青年委員会の小野寺委員をコーディネー

ターとして「プロフェッショナルを目指す、

技術士として生きる」をテーマとしてパネル

討論を行った。5人のパネリストは討論に先

立ちおのおの自己紹介を行った。

討論の中身は

ア．技術士までの道のり

イ．第二次試験に向けて

ウ．日本技術士会の活用

エ．技術士になってからの変化

オ．技術士として生きる道

の 5題であった。

途中、小野寺氏の音頭で開場の全員が伸び

をして聞き手が飽きないような工夫があっ

た。また、質疑応答では積極的な参加もあり、

会場は盛り上がった。

小野寺コーディネーター

ポスター展示２

討論の様子１

リラックスタイム

ポスター展示３

討論の様子２
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・田中氏：青年委員会副委員長で電気電子

部門技術士である田中氏は、技術士会に入会

していなかったことでアウトプットする絶

好の機会を逃していたことなどを語った。

・赤木氏：経営工学部門技術士である赤木

氏は自身のキャリアプランの中での技術士

の位置づけを分析的に紹介した。

・靭（うつぼ）氏： 情報工学部門技術士

である靭氏は技術士受験の経緯や経験、取得

後に技術士会に参加し自分のちっぽけさを

知ったことなどを率直に語った。

・佐藤氏： 化学部門修習技術者である佐

藤氏は受験動機や現在の取り組み、モチベー

ション維持、これから目指す道を語った。

・尾形氏：建設部門修習技術者である尾形

氏は JABEE 認定修了者である。現在、技術士

会に入会していて技術士を目指している状

況でのメリットなどを紹介した。

１０．閉会にあたって
修習委員会の高橋副委員長が本日の参加者

へエールを送り、ガイダンスを終了した。

以上

靭氏

田中氏

佐藤氏

赤木氏 尾形氏

高橋副委員長


